



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 18 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, Milenio, Reforma, La Jornada, 24 Horas, El Financiero, Contra Réplica, Reporte Índigo, Excélsior, Crónica, Ovaciones, El Universal.

Baja 57.18% el ritmo de vacunación tras comicios/La Razón

La vacunación contra el virus SARS-CoV-2 cayó 57.18 por ciento después de las elecciones en nuestro país, en un periodo de ocho días posteriores al 6 de junio, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, en comparación con los 15 días previos a los comicios. Durante la búsqueda, se encontró que la Secretaría de Salud registró la inmunización de tres personas el mismo día de la elección, no obstante que días antes el Presidente López Obrador, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, habían informado que se suspendería el plan ese domingo 6 de junio.

Envían dosis a BCS y QR por el turismo/Milenio, Reforma, La Jornada, 24 Horas, El Financiero, Contra Réplica

Para reducir riesgos de contagio en las zonas turísticas, en Quintana Roo y Baja California Sur se adelantará la vacunación contra el covid entre personas de 30 a 39 años, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En esas entidades, que son dos de los principales destinos turísticos de extranjeros, se intensificará la vacunación, pues hubo incremento en contagios. En Quintana Roo, el subsecretario López Gatell y un equipo están tomando medidas con el gobernador para acelerar la vacunación, según el acuerdo tomado.

López-Gatell llama a mesurada reactivación de sitios públicos/La Jornada, 24 Horas

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, hizo un llamado a los gobernadores a hacer una reactivación de espacios públicos pausada, mesurada y cuidada, así como restringir los aforos. Ello, luego de destacar que en la última semana se registró un aumento de 12 por ciento en el número de casos de covid. Se trata de un cambio en la tendencia, pero no necesariamente implica que “estaremos al alza”, subrayó.

López-Gatell, con más responsabilidades/El Financiero, Reporte Índigo

Hugo López-Gatell informó que la subsecretaría a su cargo cambiará de nombre y tendrá funciones adicionales, como la creación del Centro Nacional de Inteligencia en Salud. Anteriormente, la dependencia que presidía se llamaba Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, pero ahora se transformará en la Subsecretaría de Salud Pública. Durante el simposio Las nuevas competencias profesionales en salud pública en la era post-Covid-19, López-Gatell apuntó que dicha reestructuración fue planteada desde febrero de 2019, por lo que era necesario emplear un enfoque multidisciplinario que respondiera a las nuevas condiciones en el ámbito de la salud pública.

Crece el número de presos/Reporte Índigo

La población penitenciaria ha sido una de las más afectadas por la pandemia de covid en todo el país, pero sobre todo en la Ciudad de México. De acuerdo con el mapa penitenciario covid19 de la organización AsíLegal, hasta el 19 de mayo de 2021 se han registrado 4 mil 451 contagios, 357 fallecimientos, 23 incidentes de violencia, 3 mil 984 libertades otorgadas y 20 mil 173 vacunas aplicadas a nivel nacional. Las personas privadas de la libertad han adolecido como ningún otro grupo poblacional los estragos de la pandemia. “Y, aún así, el esquema de vacunación mencionado por Hugo López-Gatell, el

pasado 2 de febrero, solo contempló a las personas mayores de 60 años. Esto no es suficiente y, a largo plazo, es dañino para el resto de la población”, señala.

Llega más de medio millón de vacunas Pfizer/Contra Réplica

El embarque número 44 de dicho laboratorio llegó a las 8:32 h en el vuelo CVG MEX 932, procedente de Cincinnati, Estados Unidos, a la terminal II del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez”, informó el Gobierno Federal. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, señaló que en esa etapa se incluirá también a Puerto Vallarta, Jalisco y la Riviera Nayarit que están siendo afectados por mayor número de casos y falta de turismo.

El IMSS recibió 243 donadores/Excelsior, Crónica, Ovaciones

Al haber recibido donaciones altruistas de 243 personas concluyó la Jornada de donación de sangre del IMSS, que se realizó del 14 al 16 de junio en la Ciudad de México. Gamaliel Benítez Arvizu, director del Banco de Sangre del Centro Médico Nacional CMN Siglo XXI, informó que en las oficinas centrales del Instituto se logró la captación de 107 unidades de sangre efectivas, cifra que superó las 82 donaciones realizadas el año pasado. Explicó que por cada donación se pueden obtener al menos dos componentes sanguíneos, por lo cual, al contar con más de 100 unidades, se verán beneficiados por lo menos 200 pacientes, aunque aclaró que, si se logra fraccionar cada unidad en tres, el apoyo sería para 300 personas.

El cáncer de riñón ocupa el lugar 11 en la incidencia de tumores malignos: oncóloga/La Jornada

En México, el cáncer renal ocupa el lugar 11 de incidencia de tumores malignos, con 5 mil 925 casos detectados en 2020 y 3 mil 83 muertes por esta causa, ya que más de la mitad de los casos diagnosticados se detectan en estadios avanzados de la enfermedad. En el contexto del Día Mundial del Cáncer de Riñón, Perla Pérez, oncóloga del Centro Médico Nacional 20 de Noviembre del ISSSTE, señaló que el tabaquismo, la hipertensión y la obesidad son los principales factores de riesgo para desarrollar esta enfermedad. A nivel mundial, indicó, en 2020 se reportaron 431 mil nuevos casos de cáncer renal, por lo que ocupa el lugar 14 en incidencia de tumores malignos, lo que representa 2.2 por ciento de todos los casos de cáncer que se detectan al año.

Roza México los 251 mil fallecimientos por COVID/Ovaciones, Contra Réplica, Crónica

México reportó 147 nuevas muertes por la covid en las últimas 24 horas, con lo que llegó a un total de 230.792 decesos, informó este jueves la Secretaría de Salud en su reporte técnico de la enfermedad. Además, se informó de 4.253 contagios que elevan a 2.467.643 los casos confirmados. Con estas cifras, México se ubica como el cuarto país del mundo con más decesos, por detrás de Estados Unidos, Brasil e India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins.

Ssa: con al menos una dosis, 30% de mayores de 18 años/La Jornada, Excelsior, El Financiero

La Secretaría de Salud informó que el miércoles se vacunó a 384 mil 900 personas, por lo que a la fecha 26.8 millones de mexicanos han sido inmunizados, al menos con una dosis. De ellos, destaca el Reporte Técnico Diario sobre el estado de la pandemia en México, 15 millones 551 mil 250, es decir, 58 por ciento, ya recibieron su esquema completo. Agregó que 30% de la población de 18 años y más en el país ya fue vacunada, al menos con una dosis.

Acusan falta de 29 medicinas para niños con cáncer/La Razón

Israel Rivas, vocero de los padres de niños con cáncer, denunció que, desde hace dos años, los tratamientos de los pequeños se han aplicado de manera intermitente debido al desabasto en por lo menos 29 medicamentos oncológicos. De estas medicinas, algunos fueron solicitados como “expeditos” en el contrato de la Secretaría de Salud con UNOPS, entre ellos la bleomicina, la citarabina, la ifosfamida, e incluso el imatinib, pero no se solicitó la adquisición de doxorubicina que tiene un precio de 9 mil 800 pesos.

Pandemia y desabasto de medicinas afectan a pacientes con VIH/Crónica, Contra Réplica

La covid y el desabasto de medicinas en el sector salud agravaron la situación de pacientes con VIH-SIDA. Así se advirtió en la Comisión Permanente a través de un punto de acuerdo que presentaron legisladores del PT donde exigieron a la Secretaría de Salud que a través del Insabi y de sus 32 homólogas en las entidades, garantice la efectiva planeación, adquisición, distribución y entrega de medicamentos a personas con VIH.

Prevén que nuevo ciclo escolar inicie en agosto/El Universal, Crónica

La SEP perfila que el próximo ciclo escolar inicie el 30 de agosto y finalice el 28 de julio de 2022, pero garantizando los 200 días de clases y los tres periodos vacacionales. Además, para garantizar la seguridad, salud e higiene de toda la comunidad escolar, se implementarán algunas acciones, como seguir utilizando el cubrebocas. La Secretaría de Salud informó que México contabiliza 230 mil 792 defunciones por covid, un incremento de 168 con respecto al día anterior, así como 4 mil 253 nuevos contagios, para un acumulado de 2 millones 467 mil 643.

Tlalpan crea clínica para atender TAE/Excelsior

El Centro de Atención al Desarrollo Infantil Xilotl, ubicado en la alcaldía de Tlalpan y que dará atención primaria a la salud integral de las infancias, especialmente en el tratamiento del Trastorno del Espectro Autista (TEA), fue inaugurado ayer por la alcaldesa de esa demarcación, Patricia Aceves. El año pasado, la alcaldía atendió a 500 niñas y niños realizando pruebas de tamizaje para detectar su neurodesarrollo y se crearon instrumentos cuyo propósito fue identificar el riesgo temprano de TEA. Ahora, en este centro, se realizarán pruebas diagnósticas e intervención temprana a aquellos menores de edad que se encuentren en riesgo, labores en las que colaborarán alumnos de la maestría en Rehabilitación Neurológica de la UAM Xochimilco y el Hospital Psiquiátrico Infantil Juan N. Navarro.